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黑牛食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2017-002 

投资者关

系活动类

别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称 

华夏基金 

长盛基金 

华商基金 

南华基金 

新华基金 

九泰基金 

中邮创业资金 

泰达宏利基金 

安邦资产 

暖流资产 

中国人寿资产 

信诚人寿资产 

天安财产保险 

中再资产 

北京辰阳资产 

民生信托 

银河证券 

国开证券 

华融证券 

毅达融京资本 

广州越声理财 

北京鑫翰通航投资 

和沣资本管理 

务聚投资 

时间 2017.9.25 

地点 北京、固安 



上市公司

接待人员

姓名 

刘祥伟、徐雅薇、魏永利 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

交流主要内容 

一、公司基本情况 

公司积极推进向 OLED产业的转型发展，本次非公开发行完成后公司将间

接控股的昆山国显/维信诺从 1996 年至今，专注 OLED 事业 21 载，深耕打造

OLED 世界品牌；建立了以量产为导向的从基础研究到中试开发到量产的完整

技术创新体系；是 OLED 国际标准组的重要成员和 OLED 国家标准的主导者，

代表中国主导制定了第一和第二份国际柔性显示标准；于 2010 年、2011年先

后荣获“中国专利金奖”、 “国家技术发明一等奖”，拥有专利 2700 余件；

兼具 PMOLED和 AMOLED业务，2008年建成中国大陆第一条 PMOLED生产线，2012

年起该产线出货量位于全球前列；2010 年建成中国大陆第一条 AMOLED中试生

产线；2015 年第 5.5代 AMOLED大规模生产线实现量产并向客户出货。PMOLED

与 AMOLED 丰富的量产经验，为公司 6代线的顺利投产、产能提升、良率爬坡

奠定了坚实的基础。 

二、非公开发行募投项目情况 

非公开发行募投项目方面，昆山 11k/月产能的第 5.5代 AMOLED生产线扩

产项目 8月底首次流片即点亮，从设备搬入到首次流片，仅用时 98天；9月

20日，柔性 AMOLED全面屏产品下线。固安 30k/月产能的第 6代 AMOLED生产

线项目 8月底主体厂房提前封顶，建设进度超前。 

三、其他： 

1、PMOLED 和 AMOLED 相比较的优劣势有哪些，为什么公司最开始选择了

PMOLED 而不是 AMOLED；维信诺/国显光电到黑牛食品，这期间管理团队和实

际控制人变化情况？ 

A：简单来讲，PMOLED不需要 TFT 背板，技术难度相较 AMOLED 小。AMOLED

需要 TFT背板，结构相对比较复杂，但可更好的实现全彩、高分辨率、大尺

寸显示等要求。 

从应用领域来看，PMOLED主要为小尺寸，应用于单色或多色的显示终端；

而 AMOLED 具有高亮度，高分辨率，颜色鲜艳，耗电量低等优点，适合显示图



像和视频，广泛应用于各种智能显示终端，两个产品市场定位不同。 

从整个 OLED行业发展路径来看，由 PMOLED再到 AMOLED，PMOLED积累的

量产等经验对 AMOLED生产会有很大的帮助。国显光电/维信诺目前兼具两项

业务。 

无论是维信诺/国显光电，还是到目前的黑牛食品，从 1996年清华 OLED

项目组起步，管理、技术团队一直保持稳定的状态，且不断吸收新鲜血液的

加入，鉴于重资本行业，研发到量产需要大量的资金推动，在此过程中投资

方有变化。本次非公开发行完成后，公司将通过募投项目之一合资设立的江

苏维信诺（筹建。黑牛食品以募集资金 32亿出资，国显光电控股股东昆山国

创、阳澄湖文商旅、昆山创控以其持有的国显光电股权出资）间接控股国显

光电。 

2、未来 OLED 是否也会面临像 LCD 这样激烈的竞争局面？当前不断有资

金介入 OLED 领域，未来是否会像 LCD 一样市场饱和，陷入价格战？ 

A：OLED 产业相较于昔日 LCD产业的竞争格局有很大不同，一是 OLED 产

业国内企业布局早、行动快，跟住了发展形势，差距可追赶。目前 OLED 产业

竞争格局公认的是韩国第一，以三星为代表，中国大陆第二，接下来是日本

和中国台湾。中国大陆目前在 OLED 行业的机会很好，迎来了难得的发展机遇，

政府也给予了很大的产业政策支持。二是 OLED行业技术门槛高，技术扩散慢，

市场竞争者远少于昔日 LCD产业，具体到企业自身发展来讲，自主创新、技

术积累、量产经验等非常关键。 

另，根据多家第三方研究机构预测，未来 3-5年内，AMOLED 市场将保持

较高的增长趋势，产业内对 AMOLED 的投资，有利于推动产业链的整体快速发

展和成熟，对产业链内各个厂商，都将迎来新的更好的发展机遇和环境。公

司将继续坚持走自主技术创新的道路，充分发挥优势，通过技术创新和精益

管理，不断提升产品性能和品质，降低成本，持续为客户提供更好的产品和

服务。 

同时，AMOLED产品应用领域广泛，不局限于手机产品，伴随着技术的不

断进步、成熟，在车载、智能可穿戴设备、AR/VR、电视、平板电脑、笔记本

电脑等领域有着广阔的应用空间。 



3、产线由点亮到量产需要多长时间？下游客户情况？ 

A：点亮到量产的时间各家公司会有不同，主要取决于企业此前的技术储

备、量产经验积累、设备熟悉程度等因素。AMOLED量产能力很关键，公司从

中试到量产的完整技术储备，PMOLED 和 AMOLED的量产经验，使得公司 5.5

代线扩产项目、6代线项目产能、良率爬坡时间将更短、风险更可控。客户方

面，公司与众多品牌手机厂商客户都已建立起了良好的合作关系，部分厂家

已经正式供货。 

 

附件清单 无 

日期 2017.9.25 

 


